

## V o r w o r t.

Diese Geschichten wurden einem jungen Freunde von neun Jahren erzählt. Er fand viel Geschmack daran; ich mußte immer neue suchen und die alten immer von neuem erzählen. Dabei erlaubte er mir keine Abänderungen, und so wurde ich genöthigt, die Geschichten aufzuschreiben.

Da er nun lesen kann, verlangt er von mir, ich solle ihm ein Buch daraus machen. Ich war wirklich nicht darauf vorbereitet, und willige nur ein, weil ich auf ein Publikum seines Gleichen rechne. Und wie streng und fein ist schon das Urtheil dieser jungen Kenner! Mögen sie beim Lesen nur alle so zufrieden seyn, wie der erste Zuhörer es bei meinen Erzählungen war. Ich fand sie nur selten so vor, wie ich sie für ihn brauchte, und konnte sie oft nur zur Veranlassung einer „ordentlichen Geschichte“ nehmen. So mußte ich ihm